

## Sitzungsvorlage

für den **Stadtentwicklungs- und Bauausschuss**

Datum: 07.05.2015

TOP: 1 öffentlich

---

**Betr.:** Barrierefreier Umbau der Billerbecker Innenstadt  
hier: Beschlussfassung über die Entwurfsplanung

---

**Bezug:** Sitzung des Rates vom 22. Mai 2014, TOP 2 nö. S.

---

Höhe der tatsächl./voraussichtlichen **Kosten:**

---

**Finanzierung** durch Mittel bei der HHSt.:  
Über-/außerplanmäßige Ausgabe in Höhe von Euro:  
Finanzierungs-/Deckungsvorschlag:

---

Beschlussvorschlag:  Beschlussvorschlag für den Rat:  
Die von Frau Prof. Lohaus und Herrn Knappschneider vorgestellte Entwurfsplanung  
wird beschlossen.

---

### **Sachverhalt:**

Aufbauend auf dem räumlich-gestalterischen Leitbild wurde durch das beauftragte Planungsbüro Lohaus + Carl die Entwurfsplanung für die Billerbecker Innenstadt erarbeitet. Begleitet wurde die Freiraumplanung durch die Lichtplanung des Büros licht/raum/stadt/planung.

In den Erarbeitungsprozess wurden alle Eigentümer und Geschäftsinhaber des Planbereiches sowie die im Rat vertretenen Parteien eingebunden. Über die Presse und den Rundfunk wurde darüber hinaus jedermann eingeladen, sich an diesem so wichtigen Entscheidungsprozess für die Entwicklung der Billerbecker Innenstadt zu beteiligen.

In einem ersten, sehr gut besuchten Arbeitstreffen am 24. Oktober 2014 wurde nochmals zunächst über die im Rahmen des räumlich-gestalterischen Leitbildes erarbeiteten Ideen diskutiert. Materialien, Ausstattungsgegenstände und Leuchten wurden vorgestellt. Schließlich wurde festgelegt, welche Oberflächen, Ausstattungsgegenstände und Leuchten in der Fußgängerzone bemustert werden sollten. Nach der Bemusterung am 19. November 2014 wurden die Ergebnisse und die wei-

tere Vorgehensweise im 3. Arbeitskreis am 8. Dezember weiter besprochen. Ein einheitliches Meinungsbild konnte noch nicht erzielt werden. Dieses wurde auch in vielen Gesprächen, die verwaltungsseitig am Freitag, den 5. Dezember, in der Fußgängerzone mit Bürgern geführt wurden, deutlich.

Auch stießen die Musterleuchten insbes. aufgrund ihrer Blendwirkung auf keine Zustimmung. So war am 8. Dez. das Ergebnis, dass die Musterfläche nochmals verändert werden sollte und auch weitere Leuchten bemustert werden sollten.

Die weitere Bemusterung fand dann am 19. März 2015 zunächst um 17:00 Uhr bei Tageslicht und später bei Dunkelheit statt. Die Lichtplanung hatte nun einen weiteren Schwerpunkt in der Bemusterung, nämlich die einheitliche Beleuchtung der Arkaden. Die Ergebnisse waren nun einvernehmlich.

Frau Prof. Irene Lohaus und Herr Uwe Knappschneider werden in der Sitzung die Entwicklung der Planung, die Leitgedanken und die Ergebnisse der Entwurfsplanungen vorstellen. Herr Knappschneider hat sich darüber hinaus mit vielen Punkten in der Billerbecker Innenstadt beschäftigt und wird Möglichkeiten und Wirkungen von Lichtinszenierungen diverser Orte in der Innenstadt vorstellen.

In der nächsten Sitzung des Stadtentwicklungs- und Bauausschusses soll dann über die Vergabe der weiteren Planungsaufträge beraten werden.

i. A.

Gerd Mollenhauer  
Fachbereichsleiter

Marion Dirks  
Bürgermeisterin